



Saldo en el fondo de estabilización aumenta 52%

DORA VILLANUEVA

La caída en los ingresos públicos por la venta de petróleo y la apreciación del peso mexicano han anquilosado la recuperación del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), el principal mecanismo para compensar faltantes en el gasto, que esta administración ocupó en 2019 y 2020, en el marco de la recesión por la pandemia de coronavirus.

La Secretaría de Hacienda reportó que en lo que va del año, el saldo en el FEIP se ha recuperado en 52 por ciento; pasó de 25 mil 978.4 millones de pesos al cierre de 2022, a 39 mil 484.3 millones en septiembre reciente. El incremento en el saldo se debe a los rendimientos por intereses y a las aportaciones de la renta petrolera, pero también se ha visto una merma de estos recursos al convertirlos a la divisa mexicana.

El FEIP sirve para compensar los ingresos cuando se encuentren por debajo de lo proyectado en el paquete económico que el Congreso avala cada año. Este octubre, el Senado aprobó la minuta que casi un año atrás le había enviado la Cámara de Diputados para ampliar las fuentes de recursos con las que se pueden nutrir; se extienden a los ahorros por el pago de la deuda y otros activos financieros del gobierno federal, sin tocar los de empresas productivas del Estado.

Ciclo de siete años

Estas modificaciones buscan agilizar la manera en que se incorporan recursos al FEIP, dado que con el mecanismo actual llevaría 11 años lograr un recurso suficiente para compensar una caída de los ingresos, pese a que las recesiones en México suelen ser en promedio cada siete años, explicó en redes sociales Rodrigo Mariscal, jefe de la Unidad de Planeación Económica en la SHCP (bit.ly/47G2jib).

En los primeros nueve meses de 2023, han entrado al FEIP 13 mil 637.9 millones de pesos; de ese dinero, 2 mil 917.6 millones de pesos fueron producto de intereses y 10 mil 730.3 millones de pesos transferencias del Fondo Mexicano del Petróleo, al que Petróleos Mexicanos y concesionarios deben entregar los derechos por la renta petrolera.

En el mismo periodo se registraron salidas por 400 mil pesos para el pago de honorarios al fiduciario del FEIP, y por la variación cambiaria el saldo se redujo en 141.7 millones, para quedar en septiembre en un total de 39 mil 484.3 millones de pesos, mientras su reserva se calcula en 25 mil 301 millones de pesos.